

**REUNIÓN DE LA
COMISIÓN REGIONAL PARA LAS AMÉRICAS**

París, 16 de mayo de 2023

1. Adopción del orden del día
2. Información respecto al cambio de nombre de la Representación Subregional para Centroamérica
3. Resultados de la 26ª Conferencia de la Comisión Regional para las Américas, celebrada virtualmente los días 8 y 9 de noviembre de 2022
4. Confirmación de la sede de la 27ª Conferencia de la Comisión Regional para las Américas, que se celebrará en noviembre de 2024
5. Propuesta del Tema Técnico I (con cuestionario) para su inclusión en el orden del día de la 27ª Conferencia de la Comisión Regional para las Américas
6. Propuesta de temas estratégicos de interés mundial que la OMSA podría abordar por diversos medios (Revista científica y técnica, Boletín, publicación científica, tema técnico o ponencia durante una actividad o reunión específica)
7. Solicitud de EE.UU., Brasil y México para formar un consorcio para un centro colaboradores de la OMSA sobre Economía de la Sanidad Animal
8. Solicitud de adhesión de San Vicente y las Granadinas a la OMSA
9. Resultados de la segunda reunión del Grupo Permanente de Expertos en Influenza Aviar del GF-TADs (GPE-IA)
10. Actividades relevantes de las Representaciones Regional y Subregional. Resumen de la reunión de la mesa de la Comisión Regional celebrada en septiembre de 2022

SESIÓN A PUERTA CERRADA, SOLO PARA LOS DELEGADOS

11. Resumen del informe financiero (relacionado con los documentos financieros de la Sesión General)
12. Acceso facilitado a la plataforma de votación
13. Propuesta de un Miembro de la Comisión Regional para las Américas para el cargo de “Miembro del Consejo” y de un Miembro para la mesa de la Comisión Regional
14. Clausura

INFORME DE LA REUNIÓN DE LA COMISIÓN REGIONAL PARA LAS AMÉRICAS

París, 16 de mayo de 2023

La Comisión Regional de la OMSA para las Américas se reunió el 16 de mayo de 2023 por videoconferencia, a las 4:00 p.m. CEST. Asistieron a la reunión 102 participantes, incluidos los Delegados y observadores de 26 Miembros de la Comisión, así como representantes de 10 Organizaciones Internacionales y Regionales:

Miembros de la Comisión: Argentina, Barbados, Belice, Bolivia, Brasil, Canadá, Colombia, Costa Rica, Cuba, Curazao, Chile, Dominicana (Rep.), Ecuador, El Salvador, Estados Unidos de América, Guatemala, Guyana, Honduras, Jamaica, México, Nicaragua, Panamá, Paraguay, Perú, Surinam y Uruguay.

Organizaciones Internacionales/Regionales: ALA⁷², CaribVET⁷³, CVP⁷⁴, Feedlatina⁷⁵, HealthforAnimals⁷⁶, ICFAW⁷⁷, IICA⁷⁸, OIRSA⁷⁹, SG-CAN⁸⁰ y WRO⁸¹.

La reunión fue presidida por el Dr. Wilmer José Juárez Juárez, Presidente de la Comisión Regional de la OMSA para las Américas y Delegado de Nicaragua, apoyado por el Dr. Luis Osvaldo Barcos, Representante Regional para las Américas y la Dra. Catya Martínez Rivas, representante subregional para Centroamérica.

1. Adopción del orden del día

El orden del día, que figura en el anexo, fue aprobado por unanimidad.

2. Información respecto al cambio de nombre de la Representación Subregional para Centroamérica

El Dr. Jean Philippe Dop, Director General Adjunto de Asuntos Institucionales y Actividades Regionales de la OMSA, explicó a los participantes la propuesta que se presentará ante la Asamblea Mundial de Delegados para cambiar el nombre de la Representación Subregional en Panamá, actualmente denominada "Representación Subregional para Centroamerica", por el de "Representación Subregional para Centroamerica y el Caribe", con el fin de adecuar el nombre a la cobertura geográfica de la misma.

La propuesta fue recibida con beneplácito por los Delegados de las Américas, y en especial de aquellos Miembros de la subregión del Caribe.

⁷² ALA: Asociación Latinoamericana de Avicultura

⁷³ CaribVET: Red de Sanidad Animal del Caribe

⁷⁴ CVP: Comité Veterinario Permanente del Cono Sur

⁷⁵ Feedlatina: Asociación de las Industrias de Alimentación Animal de América Latina y el Caribe

⁷⁶ HealthforAnimals: Asociación global de medicamentos para animales

⁷⁷ ICFAW: Coalición Internacional para el Bienestar Animal

⁷⁸ IICA: Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura

⁷⁹ OIRSA: Organismo Internacional Regional de Sanidad Agropecuaria

⁸⁰ SG-CAN: Secretaría General de la Comunidad Andina

⁸¹ WRO: Organización Mundial de Plantas de Transformación de Subproductos Animales

3. **Resultados de la 26ª Conferencia de la Comisión Regional para las Américas, celebrada virtualmente los días 8 y 9 de noviembre de 2022**

La Dra. Rosemary Sifford, Secretaria General de la Comisión Regional para las Américas y Delegada de los Estados Unidos de América, presentó un breve resumen de las discusiones sostenidas durante la Conferencia Regional destacando entre otros la definición de prioridades de trabajo para la región, y resaltando la confluencia de las acciones para mejorar la sanidad y el bienestar de los animales y reducir la resistencia a los antimicrobianos, buscando lograr la producción sostenible de alimentos.

Adicionalmente, detalló otros temas discutidos durante la Conferencia Regional, incluyendo a los proyectos en actual ejecución sobre resistencia a los antimicrobianos y para caballos de excelente estado sanitario y alto rendimiento (caballos HHP), así como las actividades dentro del Marco Global para el control progresivo de las enfermedades transfronterizas (GF-TADs) y sus diferentes Grupos de Expertos, dirigidos a la Peste Porcina Africana y la Influenza Aviar.

A continuación, refirió a las actividades estratégicas planteadas respecto a la sanidad de los animales acuáticos y la fauna silvestre, como temas que impactan transversalmente la sanidad y el bienestar de los animales, y las poblaciones humanas.

La Dra. Sifford concluyó que la región de las Américas ha sido capaz no sólo de definir prioridades, sino también de organizarse y enfrentar los desafíos priorizando de manera coordinada y eficiente.

4. **Confirmación de la sede de la 27ª Conferencia de la Comisión Regional para las Américas, que se celebrará en noviembre de 2024**

El Ing. Wilson Patricio Almeida Granja, Delegado de Ecuador, reiteró la propuesta de su país de acoger la 27ª Conferencia de la Comisión Regional para las Américas en noviembre de 2024. Agregó que se espera realizar el evento en las Islas Galápagos. Las fechas exactas se fijarán más adelante en consulta con la Directora General de la OMSA.

5. **Propuesta del Tema Técnico I (con cuestionario) para su inclusión en el orden del día de la 27ª Conferencia de la Comisión Regional para las Américas**

La Comisión Regional sugirió el siguiente tema técnico (con un cuestionario para los Miembros) para su inclusión en el temario de la 27ª Conferencia de la Comisión Regional para las Américas:

“Escenario actual de los productos críticos de uso veterinario”

6. **Propuesta de temas estratégicos de interés mundial que la OMSA podría abordar por diversos medios (Revista científica y técnica, Boletín, publicación científica, tema técnico o ponencia durante una actividad o reunión específica)**

La Comisión Regional sugirió los siguientes temas estratégicos de interés mundial que la OMSA podrá abordar por diversos medios:

1. Influenza aviar: programas de vacunación, tipos de vacunas, restricciones al comercio, afectación de otras especies diferentes a aves y posible pandemia
2. Desarrollo, uso y estrategias en relación a las vacunas
3. Mantenimiento de la vigilancia/ testeo en sanidad animal en zonas de guerra activa y/o disturbios civiles masivos
4. Escenario situacional de los productos veterinarios críticos en el mundo

7. Solicitud de EE.UU., Brasil y México para formar un consorcio de Centros Colaboradores de la OMSA en el área de economía de la sanidad animal

La Dra. Rosemary Sifford presentó a la Comisión Regional una propuesta para un consorcio de Centro Colaborador de la OMSA para la Economía de la Sanidad Animal. El mismo estará liderado por la Universidad del Estado de Kansas. Los socios son el Departamento de Economía, Empresas y Sociología de la Universidad de São Paulo (Brasil), la Facultad de Agronomía y Veterinaria de la Universidad de Brasilia (Brasil), el Departamento de Economía, Empresas y Desarrollo Rural de la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia de la Universidad Nacional Autónoma de México (México), y la Facultad de Ciencias Económicas de la Escuela de Salud Global Paul G. Allen de la Universidad Estatal de Washington (Estados Unidos de Américas).

Se realizó una breve descripción del consorcio y se informó que los detalles completos fueron enviados a los Delegados con antelación.

Tanto el Dr. Eduardo de Azevedo Pedrosa Cunha, Delegado de Brasil, como el Dr. Fernando Rivera Espinoza, en nombre del Delegado de México, expresaron el involucramiento de sus países en esta iniciativa, considerando que este centro colaborador aportará beneficios estratégicos para el progreso de la región, proveyendo conocimientos y metodologías probadas y validadas mundialmente para mejorar la toma de decisiones y la eficiencia de las acciones desarrolladas por los servicios veterinarios y sus aliados estratégicos.

La Comisión aprobó esta propuesta.

8. Solicitud de adhesión de San Vicente y las Granadinas a la OMSA

El Dr. Wilmer Juárez Juárez informó a los participantes acerca de la solicitud presentada por parte de San Vicente y las Granadinas para su adhesión como Miembro de la OMSA. Dicha solicitud ha sido aprobada por el Consejo y será sometida a aprobación por la Asamblea Mundial de Delegados. Agregó que este resultado está en línea con el objetivo de incrementar el número de Miembros del Caribe que forman parte de la OMSA.

9. Resultados de la segunda reunión del Grupo Permanente de Expertos en Influenza Aviar del GF-TADs (GPE-IA)

La Dra. Ximena Melon, Vicepresidenta de la Comisión Regional y Delegada de Argentina, presentó los principales temas incluidos en las Recomendaciones de la reunión, publicadas en el sitio web de la Representación Regional.

Destacó varios puntos clave tales como la importancia de la aplicación de las Normas de la OMSA, en especial para evitar barreras innecesarias al comercio, abarcando la transparencia y la notificación de casos de Influenza Aviar, ya sea de alta como de baja patogenicidad y en animales domésticos y silvestres, así como la vacunación. Adicionalmente, remarcó la importancia de contar con protocolos para la aplicación de sistemas de zonificación y compartimentación, así como para la autodeclaración de estatus sanitario.

Respecto a la vacunación, indicó que las Recomendaciones destacan la necesidad de contar con programas basados en los riesgos y las realidades nacionales, utilizando vacunas de alta calidad ajustadas antigénicamente y controladas regularmente. Destacó la importancia de la reevaluación periódica de los planes de vacunación, en línea con la vigilancia epidemiológica para garantizar el estatus como libre de la enfermedad en los casos en los que se apliquen vacunas.

10. Actividades relevantes de las Representaciones Regional y Subregional. Resumen de la reunión de la mesa de la Comisión Regional celebrada en septiembre de 2022

La Dra. Catya Martinez, representante subregional para Centroamérica, presentó los resultados de la reunión, en la que se definieron las bases para el desarrollo de planes de acción y estrategias regionales tanto para el bienestar animal como para la sanidad de los animales acuáticos, con la intervención de las diferentes subregiones y los Miembros de la mesa.

Adicionalmente, hizo referencia a la propuesta de las Representaciones Regional y Sub Regional de apoyar en la creación de un espacio de dialogo para que los Miembros puedan discutir sobre el proceso de revisión de Normas de la OMSA y las posibles posiciones regionales en común, la inducción y el entrenamiento de los Delegados recientemente nombrados y sus puntos focales n, todo esto para asegurar la mejora continua de la comunicación a nivel regional.

Finalmente, detalló los proyectos en curso en la región, destacando aquellos relativos a la RAM, los caballos HHP y el GF-TADs, agradeciendo el apoyo de los Miembros y las organizaciones regionales y sub regionales.

La Sra. Jennifer Lasley, del Departamento de fortalecimiento de capacidades, anunció brevemente el sistema de información PVS que se estaba desarrollando y cuyo lanzamiento mundial estaba previsto para el centenario, que se conmemoraría durante la Sesión General de 2024. Subrayó las ventajas que el nuevo sistema aportaría a los Miembros y animó a los Delegados a visitar el quiosco PVS durante la Sesión General.

SESIÓN A PUERTA CERRADA, SOLO PARA LOS DELEGADOS

11. **Resumen del informe financiero (relacionado con los documentos financieros de la Sesión General)**

El Sr. Xavier Pairault, director de la administración de la OMSA, explicó brevemente la justificación que fundamenta la propuesta de incrementar la tasa de las contribuciones estatutarias en un 15 % para 2024. Su presentación constituyó un resumen del informe financiero disponible en el sitio web de la Sesión General.

Recordó 1) las discusiones sobre la sostenibilidad financiera del presupuesto general de la OMSA iniciadas durante la reunión del Consejo de septiembre de 2021, en la que se examinó principalmente el impacto de la digitalización, al igual que las actividades efectuadas por la OMSA que crecen en cantidad y diversidad, con el fin de responder a las necesidades de sus Miembros; 2) la reunión especial del Consejo celebrada en diciembre de 2021 en la que se respaldó la propuesta presentada y aceptada finalmente por la Asamblea en 2022 de incrementar las contribuciones estatutarias en un 30 % durante el periodo 202–2025, con un alza del 15 % en 2023 y del 7,5 % en 2024 y en 2025; 3) la nota explicativa compartida con los Delegados en la que se fundamentaron las razones detrás de la propuesta de aumento en 2022. Las justificaciones consignadas siguen siendo relevantes en 2023, y a ellas se suma una problemática adicional significativa, como lo es el deterioro actual de la situación económica.

El director de la administración señaló que desde la adopción de la Resolución n° 15 de 2018, en el cálculo de las contribuciones estatutarias del año N+1, se toma en cuenta el índice de precios al consumo (IPC) del año N-1. Por consiguiente, el aumento mínimo de 2024 sería de por lo menos del 9,6 %.

Si se compara el IPC OECD-Total del año anterior con el alza de las contribuciones estatutarias, resulta evidente que las tasas de aumento de la OMSA desde 2019 han sido extremadamente bajas (= - 0,3%).

En cuanto a la preparación del programa de trabajo presupuestado de 2024, el Sr. Pairault indicó que el impacto de la alta inflación en todos los bienes y servicios acompañado por la crisis energética, ya ha menoscabado la capacidad de la OMSA de ejecutar las actividades. El índice de inflación anulará los beneficios positivos del incremento de las contribuciones estatutarias. En consecuencia, en su reunión de febrero de 2023, el Consejo acordó por unanimidad solicitar a los Miembros el aumento de un 15 % en las contribuciones estatutarias en 2024 a efectos de paliar el impacto de la inflación. Esta subida conduce a un alza efectiva del 6 % durante un periodo de seis años y se utilizará para cubrir costos fijos y recurrentes al igual que inversiones claves, tales como la transformación digital, las actividades de reconocimiento del estatus zoonosanitario y el funcionamiento de las oficinas regionales.

El director de la administración concluyó destacando que las contribuciones estatutarias y extraordinarias, a través del presupuesto general, constituyen una fuente fundamental de financiamiento y son esenciales para el funcionamiento de la Organización. Ofrecen un nivel de financiamiento fiable y permiten que los recursos se asignen y armonicen en función de las actividades y de los planes estratégicos de la OMSA. Por ende, son esenciales para la sostenibilidad financiera de la Organización.

12. Acceso facilitado a la plataforma de votación

La Sra. Lisa Brouard, de la unidad de asuntos legales, recordó a los Delegados que, en el contexto de la 90.ª Sesión General, la votación de algunas resoluciones y de las elecciones parciales se efectuaría utilizando dos plataformas de voto: la plataforma 1 para el voto de algunas resoluciones antes de la Sesión y la plataforma 2 para las elecciones parciales.

Al igual que en 2022, estas dos plataformas serán gestionadas por la empresa de servicios 'UK Engage'. No obstante, a diferencia del año pasado, solamente serán accesibles por medio del portal de Delegados. Los Delegados recibieron un mensaje de VotingSupport@woah.org con la debida información y la manera de acceder a las plataformas.

En el portal de Delegados, se incorporará un vínculo que dirige a cada una de las plataformas de votación. Cada vínculo es único y requiere automáticamente una autenticación.

Si bien los Delegados que no tienen derecho a voto no podrán acceder a la plataforma 1, deberán registrarse en la plataforma 2 en el marco de las elecciones parciales, incluso si no pueden votar, ya que es importante garantizar que se alcance el quorum.

Las votaciones anticipadas de las resoluciones se harán en línea en la plataforma 1, que funcionará del 15 al 22 de mayo (23:59 CEST).

Las elecciones parciales se llevarán a cabo en línea (plataforma 2) y tendrán lugar el jueves 25 de mayo a partir de las 11:30 CEST en la sede de la Sesión General. Únicamente los Delegados presentes en la sala tendrán derecho a votar.

Los Delegados podrán acceder a los vínculos utilizando sus propios aparatos electrónicos

Necesitarán validar su acceso a través de portal de los Delegados siguiendo las instrucciones enviadas en el mail generado automáticamente por 'Microsoft Invitaciones en nombre de la OMSA'. El correo recibido contiene información sobre la manera de validar el acceso al portal de los Delegados.

Se alienta a los Delegados a validar su acceso en el portal tan pronto como sea posible, con miras a garantizar que puedan entrar a las plataformas de votación en línea.

13. Propuesta de un Miembro de la Comisión Regional para las Américas para el cargo de "Miembro del Consejo" y de un Miembro para la mesa de la Comisión Regional

El Dr. Hugo Federico Idoyaga Benítez, Presidente de la Asamblea Mundial de Delegados y Delegado de Paraguay, recordó a los participantes que el Delegado de Cuba había cambiado, quedando así vacante un puesto e Miembro del Consejo, lo que requería una elección parcial.

Luego de una discusión incluyendo a todos los Delegados presentes en la reunión, el Dr. Wilmer José Juárez Juárez, Delegado de Nicaragua, fue propuesto como Miembro del Consejo.

Dicho cargo se mantendrá por un período de un año, hasta la elección para el próximo mandato de tres años del Consejo, que se realizará en mayo de 2024.

A continuación, se discutieron diferentes postulaciones para cubrir el cargo vacante en la mesa de la Comisión Regional, quedando la misma conformada de la siguiente manera:

Presidente:	Dra. Ximena Melón (Argentina)
Vicepresidente:	Dra. Rosemary Sifford (Estados Unidos de América)
Vicepresidente:	Dr. Arnold Dwarkasing (Curaçao)
Secretario General:	Dr. Rafael Enrique Rodríguez Alvarado (Honduras)

Los cargos se mantendrán por un período de un año, hasta la elección para el próximo mandato de tres años de la Comisión Regional, que se realizará en mayo de 2024.

Ambas propuestas serán presentadas ante la Asamblea Mundial de Delegados para votación.

14. **Clausura**

La reunión finalizó oficialmente a las 7:15 p.m. CEST.